

# Sube producción de crudo, pero hay presión por la pandemia



Según la EIA, para septiembre, el consumo de petróleo en el mundo podría ubicarse en los 99,23 millones de barriles diarios promedio. FOTO: ARCHIVO.

**PETROLEO** | CONTENIDO EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

POR JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ | PUBLICADO HACE 19 HORAS

Colombia continúa elevando la extracción, reportó Campetrol. Expertos revisan el panorama.

En marzo, según la estimación preliminar de la Cámara Colombiana del Petróleo (Campetrol), la producción de crudo en Colombia se ubicó en 754.200 barriles diarios promedio. Esto se traduce en una expansión de 1,7 % frente al mes anterior, cuando el bombeo dejó 745.500 barriles diarios en promedio. Sin embargo, en la comparación interanual (marzo de 2020), la producción retrocedió un 12 %.

De acuerdo con el informe presentado por la Cámara, el alza en los precios que se experimentó en el primer trimestre del año –sumado al avance en la vacunación contra la covid-19– impulsaron gradualmente la actividad para marzo.

En este punto, vale mencionar que, durante el tercer mes del año, el barril en la referencia Brent (utilizada por Colombia) se cotizó en 65,6 dólares en promedio, un incremento de 5,5 % con respecto a febrero.

A su vez, la WTI se negoció en 62,6 dólares, repuntando un 6 % intermensual.

No obstante, Campetrol advirtió que la tercera ola de contagios en el país, con sus consecuentes restricciones a la movilidad, “podría convertirse en un impedimento para los proyectos”.

## En vía de reactivación

Al revisar este panorama, Andrés Moreno, asesor financiero certificado por el Autorregulador del Mercado de Valores (AMV), expuso que “el mundo se está recomponiendo. A pesar de la tercera ola de contagios, es importante tener en cuenta que la humanidad se adaptó”.

“Si bien hay unos sectores que todavía no se han reactivado –continuó el experto– sí es interesante que la mayoría de compañías han hecho esfuerzos para volver a una nueva normalidad. Pero, realmente, todavía estamos lejos de los niveles que teníamos hace unos pocos años”.

De todas maneras, a juicio del analista, en la franja positiva se debe considerar el retorno de buena parte de la producción industrial y la reanudación de los vuelos, un negocio clave para las cuentas de los petroleros.

Así mismo, apuntó que muchos ciudadanos han comenzado a movilizarse nuevamente en sus vehículos y se va dinamizando la demanda, que hace un año estuvo paralizada y llevó los precios del hidrocarburo a pisos históricos.

## Precios insuficientes

Desde la perspectiva de Wilson Tovar, analista de Acciones y Valores, puede observarse que la producción petrolífera de Colombia todavía está muy golpeada después de la guerra de precios protagonizada hace un año por Rusia y Arabia Saudita, que se negaban a disminuir la extracción y presionaron más las tarifas enviando un exceso de oferta al mercados cuando ya la pandemia había paralizado las grandes economías, como la de China.

“En este sector –anotó el experto– la producción depende de la inversión que se haga constantemente en Capex (adquisición de activos para agregar valor o incrementar producciones) y esa caja se ha reducido por lo que no hemos podido aumentar el bombeo significativamente”.

“De otra parte, nuestro cliente histórico, EE.UU., paso de ser importador neto a exportador, de tal manera que ahora dependemos de otros mercados”, agregó.

Así las cosas, desde su óptica, apuntalar la extracción en Colombia depende en buena parte de la posibilidad de ejecutar técnicas no convencionales, como el fracking, “pero realmente uno no sabe si eso tiene vía libre porque las comunidades se oponen radicalmente así las leyes lo permitan”.

Paralelamente, enfatizó en que a pesar de la recuperación en los precios del barril Brent, “el punto de equilibrio de Colombia sigue siendo elevado dado el tipo de crudo que producimos. Entonces, las utilidades reales se ven menores a las de otros países con punto de equilibrio más bajo, como Arabia Saudita”.

## Proyecciones externas

Tal como lo prevé la Administración de Información de Energía (EIA), el consumo global de petróleo en los 99,23 millones de barriles diarios para septiembre de este año. Es decir, habría una expansión del 3,4 % con respecto a los 96 millones de barriles demandados en marzo, según las cifras preliminares.

De acuerdo con la EIA, la tendencia de recuperación iniciada en mayo de 2020 se mantendrá durante 2021, pese a la tercera ola de la pandemia.

“Lo anterior estaría relacionado con el positivismo frente al proceso de despliegue de vacunas contra la covid-19 a nivel mundial, que se asocia con una recuperación gradual en la demanda”, subrayó la agencia.

Igualmente, estima que el suministro mundial de crudo se normalizaría parcialmente con un incremento de 5,6 millones de barriles diarios para el noveno mes de 2021, un crecimiento del 6 % frente a las existencias que, preliminarmente, se esperan en el consolidado de marzo.

Para Guillermo Sinisterra, profesor de economía de la Universidad Javeriana, en este momento hay un efecto mixto derivado de las vacunas contra el coronavirus, porque “generaron una oleada de optimismo que trajo una nueva oleada de covid. Entonces, básicamente muchos países están cerrando”.

“Pero, por supuesto, cuando comiencen a tener su efecto –como en Israel, en donde los casos cayeron un 95 % desde enero con el 60 % de la población vacunada– sí se espera que la producción industrial se regularice, que todos los sectores reabran y vuelvan a pedir insumos. Obviamente eso va incentivar la demanda del sector petrolero”, dijo.

## VER INFOGRAFÍA



## EN DEFINITIVA

En marzo aumentó la producción petrolífera en Colombia con respecto a febrero y se siguió la senda de recuperación. Las proyecciones internacionales, dicen expertos, son favorables.

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

### ANTECEDENTES

#### LOS DIVIDENDOS

Pese a la crisis desatada por la pandemia del covid-19 en 2020, **Ecopetrol** logró una utilidad de 1,7 billones de pesos, un resultado que destacaron los responsables ejecutivos de la compañía en un periodo de pérdidas generalizadas para sus homólogos en el mundo. La extracción del hidrocarburo cobra relevancia en un momento en que el Estado necesita más recursos en sus arcas para atender el costo fiscal de la crisis ocasionada por el coronavirus, cuyo valor supera los 40 billones de pesos. En la pasada asamblea de accionistas de la petrolera colombiana, se aprobó la distribución de 698.983 millones de pesos, de los que al Estado, como accionista mayoritario, le correspondieron 618.541 millones. Este año, aun en medio de la coyuntura, se esperan utilidades.

**JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ**  
Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

REPORTAR UN ERROR | AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (\*)

¿CUÁL ES EL ERROR?\*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?\*

INGRESE SUS DATOS PERSONALES \*

Nombre y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

TERMINOS Y CONDICIONES

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

LOS CAMPOS MARCADOS CON \* SON OBLIGATORIOS

ENVIAR

## CONTINÚA LEYENDO

### Falleció José Eliécer Sierra, líder cafetero de Antioquia



FEDERACIÓN NACIONAL DE CAFETEROS

JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ | PUBLICADO HACE 3 HORAS

Compañeros del gremio lamentaron su partida y lo recordaron como un hombre comprometido con los caficultores del país.

La Federación Nacional de Cafeteros (FNC) confirmó este viernes el fallecimiento de José Eliécer Sierra Tejada, representante por el departamento de Antioquia ante el Comité Directivo de la FNC y ante el Comité Nacional de Cafeteros, aunque no precisó las causas del deceso.

“No esperábamos una noticia como esta tan triste, manteníamos una luz de esperanza para que José Eliécer, con su fuerza, pudiera salir adelante”, dijo Armando Amaya, presidente del Comité Directivo de la FNC.

“A su familia, nuestra solidaridad, y a todos los cafeteros de Antioquia y del país, el profundo pesar por la partida de un gran defensor de las causas nobles del sector cafetero en particular y de lo rural en general. Paz en su tumba”, añadió.

### Aumentaron producción y exportación de café en marzo

Por su parte, el Gerente General de la FNC expresó que Sierra “tuvo la más destacada participación en todos los eventos de la caficultura, fue un hombre que siempre estuvo fiel a su compromiso con los productores antioqueños, pero que no se quedó simplemente en mirar la región y defendió los intereses de los cafeteros de Colombia tanto a nivel nacional como internacional.

“Enviarnos a su familia el más caluroso abrazo, tratando de reforzar la muerte de un hombre de quien va a ser muy trabajoso que el tiempo borre su huella”, agregó.

### Cafeteros, inquietos por aumento de covid en vísperas de cosecha

José Eliécer, según el comunicó la FNC, era un caficultor del municipio de Pueblorrico, asociado a la Cooperativa de Caficultores de Antioquia.

“En sus 30 años de trayectoria en el gremio –detalló la Fedecafé– fue representante principal del Comité de Cafeteros de Antioquia por tres periodos, y ante el Comité Directivo de la FNC y el Comité Nacional de Cafeteros en otras dos ocasiones”.

**JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ**  
Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

## CONTINÚA LEYENDO

### Los alcances de la solidaridad sostenible



EMPRESAS | REFORMA TRIBUTARIA | MINISTERIO DE HACIENDA | CONTENIDO EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

POR FERNEY ARIAS JIMÉNEZ | PUBLICADO HACE 19 HORAS

- 1 Antioquia volvió a superar 4.000 casos covid en 24 horas
- 2 Estos son los salarios que pagarán impuesto de renta en Colombia
- 3 Aparatos choque en La Guacatana dejó dos muertos y un herido
- 4 Lo que pasa durante los 40 minutos que salvan vidas
- 5 Nacional cambia de sede para afrontar fase de grupos de Libertadores

## NOTAS DE LA SECCIÓN

- Falleció José Eliécer Sierra, líder cafetero de Antioquia
- Estos son los salarios que pagarán impuesto de renta en Colombia
- Las reacciones que deja el proyecto de reforma tributaria
- Sube producción de crudo, pero hay presión por la pandemia
- Los alcances de la solidaridad sostenible